



INFORMACIÓN DF

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

www.aldf.gob.mx

Ejecutan a 10 personas en menos de 24 horas

Viven DF y Edomex jornada sangrienta

Ocurren homicidios en 4 delegaciones y 3 municipios del Estado de México

REFORMA / STAFF

El DF y Estado de México tuvieron una jornada violenta, pues fueron ejecutadas 10 personas.

La noche del sábado se registró el primer asesinato en la Calle 23, Colonia Prohogar, en Azcapotzalco, donde un hombre murió al ser baleado.

Los policías indicaron que no sabían el móvil del crimen ni la identidad del fallecido.

Por otro lado, a las 00:30 horas de ayer, un sujeto falleció y cuatro más resultaron lesionados afuera del bar La Yegua, cuando les dispararon desde una motocicleta en Avenida Chimalhuacán, casi con Lago Ontario, Colonia Agua Azul, en Nezahualcóyotl.

Los cuatros heridos fueron llevados a hospitales en autos particulares y ambulancias.

Mientras que en Ecatepec, el conductor de un camión de transporte público y sus dos acompañantes fueron ejecutados a balazos en la Colonia Hank González.

Los hechos ocurrieron a la

01:30 de la madrugada en Cerrada Vicente Guerrero y Tepetlaque, cuando el chofer de la unidad con número económico 01, de Autotransportes San Pedro Santa Clara, se disponía a estacionar el vehículo.

En tanto, a las 8:40 horas, el cuerpo de una persona, al parecer una mujer, fue localizado dentro de una bolsa de plástico negra, en la calle Ciprés 333, Colonia Atlampa, en Cuauhtémoc.

Los informes añaden que la víctima estaba boca abajo.

Minutos después, el cadáver de un hombre, con un disparo en la cabeza, fue localizado detrás del Aeropuerto de la

Ciudad de México, en Venustiano Carranza.

El hallazgo se realizó a menos de 200 metros de la "Oscar 5", una puerta de la zona de maniobras de la terminal aérea.

En otro caso, a las 11:40 horas, dos hombres fueron asesinados a balazos en la Colonia El Chamizal, en Naucalpan, cuando intentaron escapar de sus agresores, reportó la Policía municipal.

Por último, un sujeto murió tras ser perseguido y atacado a balazos por un grupo de jóvenes en la calle Norte 74, en la Colonia Juan González Romero, en Gustavo A. Madero.

“Gobierno tiene la última palabra en el aeropuerto”

● Aunque el GDF prevé una consulta sobre uso de suelo, los terrenos son propiedad federal, dice el titular de la Semarnat

JUAN OMAR FIERRO

—politica@eluniversal.com.mx

A su llegada al frente de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Rafael Pacchiano asevera que en el proyecto del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México el gobierno federal tiene la voluntad de coordinarse con su similar a nivel local.

Sin embargo, la administración del presidente Enrique Peña Nieto será la que decida sobre el desarrollo de las 770 hectáreas, pues son terrenos federales.

El funcionario dice en entrevista que existe la posibilidad de que ese lugar se convierta en un nuevo pulmón para la ciudad de México o un espacio donde converjan universidades o escuelas.

“Se debe hacer una evaluación, será un procedimiento que llevaremos con el GDF, pero el gobierno federal tendrá la última palabra”

RAFAEL PACCHIANO ALAMÁN

Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales

Rafael Pacchiano Alamán

Titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales

“Gobierno federal tendrá la última palabra en el AICM”

- Señala que llevarán el procedimiento de manera conjunta con el GDF
- Semarnat prevé reforestar por lo menos 3 mil hectáreas de la zona

JUAN OMAR FIERRO

—politica@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) va a impulsar que los terrenos ocupados por el actual Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se conviertan en áreas verdes, para que el Distrito Federal y su zona conurbada cuenten con un nuevo pulmón de aire limpio, afirmó el titular de esa dependencia, Rafael Pacchiano.

A dos semanas de tomar posesión de la Semarnat, Pacchiano Alamán admite que hay muchos usos de suelo, como las universidades y escuelas, que pueden convivir con los parques grandes, destacando que se trata de más de 770 hectáreas que se van a poder reutilizar tras la mudanza de la terminal área, extensión equivalente a dos veces el afamado Central Park, el bosque que se encuentra al interior de la zona urbana

de Nueva York, en Estados Unidos.

El secretario del Medio Ambiente agregó que en el gobierno federal existe voluntad de coordinarse con su similar del Distrito Federal para decidir el futuro que van a tener los terrenos del aeropuerto internacional Benito Juárez, una vez que se construya la nueva terminal área en el Estado de México para el año 2018.

ENTREVISTA

Sin embargo, ante los llamados del jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, para que se haga una consulta pública sobre el tema, Rafael Pacchiano respondió de manera contundente que los terrenos son de propiedad federal, por lo que corresponde a la administración del presidente Enrique Peña Nieto decir la última palabra.

“Yo creo que se debe hacer una eva-

luación de fondo de qué es lo que más le conviene a los habitantes de la ciudad de México; insisto, será un procedimiento que llevaremos de manera conjunta con el GDF, pero por supuesto que el gobierno federal tendrá la última palabra de qué se puede hacer o construir ahí”, puntualizó.

En este marco, reconoció que pese a tratarse de terrenos federales todavía no existe la certeza de que se necesite una manifestación de impacto ambiental para definir el futuro de los predios ocupados por el actual aeropuerto, ya que se trata de una zona que había sido impactada anteriormente.

“Se trata de un terreno federal y obviamente se requiere de un visto bueno por parte del gobierno, pero la autorización de impacto ambiental se ve difícil que se emita, porque es un sitio que ya fue previamente impactado, incluso, es un sitio que ha sido remediado en varias ocasiones por derrames de hi-

drocarburos, pero en lo que se refiere a la pura manifestación de impacto ambiental prácticamente no tendremos mayores facultades", señaló.

En entrevista con EL UNIVERSAL, añadió que para la construcción del nuevo aeropuerto capitalino, Semar-

"Se debe hacer una evaluación de fondo de qué es lo que más le conviene a los habitantes de la ciudad de México, lo llevaremos de manera conjunta con el GDF"

"Se trata de un terreno federal y se requiere de un visto bueno por parte del gobierno, pero la autorización de impacto ambiental se ve difícil que se emita"

nat prevé reforestar por lo menos 3 mil hectáreas, muchas de las cuales estarán incluidas dentro de los terrenos que ocupa la terminal aérea que va a desaparecer.

"Gran parte de la reforestación que estamos proponiendo, creemos que se debe hacer dentro del predio, a lo mejor no las 700 hectáreas; nosotros creemos que sería algo muy importante para los vecinos de la zona y obviamente un pulmón muy significativo. Puede ser un parque donde haya árboles, pero es un terreno tan grande que puedes construir universidades con un parque y convivir las zonas verdes con muchas otras cosas", señala el funcionario sobre el proyecto que se analiza.

La amenaza del cambio climático

El funcionario reveló que la Semarnat detectó 319 municipios en territorio nacional que son altamente vulnerables a los fenómenos derivados del cambio climático, como ciclones, huracanes y tormentas tropicales, sin embargo, también en riesgo de sequías graves, particularmen-

te en los estados de Sonora, Durango, Baja California y Yucatán.

Pacchiano Alamán aseguró que los efectos del cambio climático se acentúan debido a que se trata de un país con dos costas vulnerables en el océano Pacífico y el golfo de México, por lo que uno de los programas prioritarios de su gestión será reducir las zonas de riesgo hasta 50%.

No obstante, afirma que le preocupa aún más la incredulidad de la población ante este fenómeno, ya que "ciertos sectores creen que este problema no es real, tachan de alarmistas estos mensajes de preocupación, sobre todo cuando se habla de la vulnerabilidad de las zonas costeras ante la presencia de los fenómenos meteorológicos.

"Las zonas más vulnerables son las que están en zonas más bajas, México, si bien no es un país que emita muchos gases de efecto invernadero, nosotros queremos poner el ejemplo en esta materia, porque sí somos una nación muy vulnerable porque tenemos dos costas, en el Pacífico y en el Atlántico, ya vimos lo que nos pasó en 2013 cuando dos huracanes nos golpearon al mismo tiempo por las dos costas, pero también enfrentamos problemas por sequías", sentenció el funcionario.

Ante ese escenario, Pacchiano Alamán anunció que México se va a comprometer, en la reunión de la COP, en París, a reducir 22% la producción de gases de efecto invernadero, sin que exista condicionamientos por parte de nuestro país para alcanzar esta meta, la cual podría incrementarse hasta 36%, en caso de que esa cumbre ambiental logre acuerdos para apoyar a las naciones emergentes para disminuir aún más la producción de este tipo de gases.

Otro programa prioritario de la actual administración es la recuperación y conservación de 200 millones de hectáreas de bosques, por lo que se está impulsando la restitución de los daños que han sufrido dichas zonas en los últimos años, mediante la reforestación de un millón de hectáreas con árboles que tengan una capacidad de supervivencia mayor a 70%.

Asimismo, anunció que las manifestaciones de impacto ambiental se van a digitalizar, con la finalidad de reducir la interacción de funcionarios públicos

con los particulares que impulsan nuevos proyectos, pero sin que desaparezca la inspección física.

Añadió que por primera vez, desde su creación en los años 90, este trámite será actualizado al igual que la normatividad vigente, por lo que se aplicarán nuevos mecanismos de evaluación a los proyectos que sean presentados y se incluirán nuevas medidas de mitigación para el cuidado del ambiente.

"La manifestación va a dejar de ser un trámite que se hacía de manera física, que realizaban los promoventes ante la propia secretaría, que además generaba una gran cantidad de papelería, pero ahora el promovente se va a ahorrar el viaje a la ciudad de México, va a ser digital y ellos lo podrán realizar desde cualquier computadora, y se va a evitar la interacción con los funcionarios, esto es muy importante en materia de transparencia, porque ya no habrá malentendidos y tampoco algún tipo de arreglo", sostuvo.

También destacó que las autorizaciones de impacto ambiental representan el primer filtro para las grandes inversiones que deben entrar al país, ya que hasta los bancos e instituciones financieras exigen las autorizaciones en esta materia antes de otorgar un crédito o financiamiento para la construcción de nuevos proyectos productivos, destacando que la Semarnat busca combinar mayor inversión en México con un mínimo de afectaciones al medio ambiente.

En este marco, adelantó que el gobierno federal pretende incrementar el llamado PIB-Verde, del 1% que se tiene actualmente a por lo menos 2.5% del Producto Interno Bruto, cifra que aun así estará por debajo de estándares internacionales que alcanzan hasta 6%.

El secretario aseveró que la reforma energética será uno de los contribuyentes en el sector ambiental, ya que por un lado representa grandes inversiones, pero por el otro va a contribuir con la caída en la producción de gases de efecto invernadero, porque nuestro país tendrá mayor producción de gas natural.

"México depende del combustible asociado con el carbón, pero con la reforma va a tener combustibles más limpios, específicamente gas natu-



ral, eso nos va a traer dobles beneficios para que bajemos las emisiones de gases de efecto invernadero, entonces la reforma energética va a beneficiar al medio ambiente en contra de lo que la gente cree, se piensa que vamos a quemar más petróleo y no necesariamente por el tema del gas natural”, afirmó.

Pacchiano Alamán rechaza que su designación al frente de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales sea un pago de cuotas del presidente Enrique Peña Nieto al Partido Verde Ecologista de México, en el que milita desde hace varios años.

En este sentido, afirmó que dará continuidad a la política medioambiental iniciada por el ex secretario Juan José Guerra Abud, también militante del PVEM.

“Soy un militante del Partido

Verde, pero mi designación es más una cuestión de resultados que una cosa partidista. El secretario Guerra también era militante del partido y fue su coordinador en San Lázaro, pero yo no creo que no sea un tema de partido, es más bien garantizar que la política ambiental pueda llegar a buen término”, concluyó. ●

“La propiedad es federal, pero el GDF tiene el uso de suelo (...), no queremos el conservadurismo extremo ni desarrollo urbano rapaz”

SALOMÓN CHERTORIVSKI

Secretario de Desarrollo Económico en el DF

“Es necesario un proyecto técnico sobre el uso que se le dará al predio del AICM. Debe haber un estudio sobre qué le conviene al DF”

JESÚS MURILLO KARAM

Ex titular de Sedatu

“La consulta es viable, escuchar a todos los grupos y por eso se van a hacer los foros”

MIGUEL ÁNGEL MANCERA

Jefe de Gobierno del Distrito Federal

Obras en Circuito Interior van conforme a lo planeado: Sobse

● Aseguran que los trabajos estarán listos de acuerdo a lo programado

PHENÉLOPE ALDAZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) informó que la rehabilitación del Circuito Interior avanza en tres frentes: Avenida Molinos, Insurgentes y la Calzada de Tlalpan.

El titular de la Sobse, Edgar Tungüí, afirmó que estas obras avanzan en tiempo y en forma, y estarán listas conforme a lo programado; Molinos y Tlalpan en el primer trimestre de 2016 e Insurgentes en 2017.

Detalló que en el caso del cruce de Circuito Interior con Insurgentes y Río Mixcoac iniciaron las perforaciones y colados de las más de 2 mil pilas que conformarán el deprimido.

El área de trabajo del primer frente de obra, ubicado entre Calle 2 y Moras, se encuentra confinado; en el sitio la maquinaria fueron armadas dos grúas,

dos perforadoras y dos retroexcavadoras, que ya están en operación.

La Secretaría destacó que este desnivel de kilómetros y medio de longitud permitirá librar los cruces semaforizados de Avenida de los Insurgentes, Barranca del Muerto y calle Moras.

Precisó que en esta zona, en donde los vecinos han manifestado su oposición a la construcción del deprimido pese a que el proyecto original fue modificado, continuará el armado de es-

tructuras de acero para las pilas, trabajos de topografía y calas en el suelo.

Reducción en traslados. En Circuito Interior a la altura de Avenida Molinos se construye una rampa de acceso de casi 500 metros lineales, esta registra un avance general de 46% "y avanza con celeridad".

La rampa, de dos carriles, permitirá a los automovilistas descender sobre Avenida Revolución, en dirección al sur, con lo que se libran los cruces semaforizados de Avenida Molinos y la calle La Castañeda, generando ahorros en los tiempos de traslado de hasta 20 minutos en las llamadas "horas pico".

Mientras que a la altura de Calzada de Tlalpan se construyen los carriles la-

terales del Circuito Interior, dos por sentido. Se tiene un avance general de 32%, con 150 trabajadores laborando.

La Sobse señaló que al día de hoy se tienen abiertos dos frentes de trabajo, uno en cada sentido de Tlalpan, en donde se perforan y edifican pilas para este paso a desnivel.

Resaltó que en estas tres zonas, las obras "avanzan con éxito para mejorar la movilidad en esta vialidad primaria de la ciudad de México y convertirla en una verdadera vía de acceso controlado a lo largo de 34 kilómetros".

El secretario de la Sobse dijo que una vez concluidas estas acciones los tiempos de recorrido en transporte público y automóvil se reducirán, al igual que en la emisión de contaminantes. ●

Mercado de Trueque se adaptará a festividades

● Titular de Sedema señala que también buscarán expandir red de productores

PHENÉLOPE ALDAZ

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

La Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) buscará ampliar la red de productores que forman parte del Mercado del Trueque, además de enfocar la oferta de los productos de acuerdo con la temporada.

Tanya Müller, titular de la Sedema, destacó que en la edición de este domingo que se realizó en el Bosque de Chapultepec, las personas pudieron intercambiar sus residuos por comestibles que se usarán para las festividades por las fiestas patrias.

“Llevamos más de 3 mil 500 personas atendidas en esta edición en especial, la verdad es que justamente

con las fiestas patrias lo que hicimos en este mercado de trueque es tener productos con este motivo”, dijo.

Müller García comentó que ante el

“Con la proximidad de las fiestas patrias lo que hicimos en este mercado de trueque es tener productos con este motivo”

TANYA MÜLLER

Secretaria de Medio Ambiente

éxito de esta edición se buscará que para el siguiente Mercado de Trueque se oferten productos relacionados con la festividad del Día de Muertos. Para ello, se acercarán a quienes fabrican papel picado.

“Hay veces que trabajamos dependientes de la estación del año, por ejemplo, ahora que viene día de muertos trabajar con gente que ma-

neje el papel picado”, comentó.

La titular de la Sedema detalló que a la fecha son 25 productores de Milpa Alta y Xochimilco quienes ofrecen sus hortalizas, además de quesos y dulces. Sin embargo, se buscará que para el 2016 se sumen a este programa, campesinos de las zonas altas de la ciudad, quienes producen frutos rojos, entre otros.

Afirmó que cada vez son más los ciudadanos que acuden a intercambiar su “basura” por frutas o verduras. Señaló que en cada edición se recolectan 20 toneladas de residuos, principalmente pet y aluminio.

Cohetes. Ante las próximas festividades para conmemorar la Independencia de México, la secretaria del Medio Ambiente hizo un llamado a los capitalinos para evitar la quema de juegos pirotécnicos.

Afirmó que aun cuando ahora se producen cohetes sin plomo y producen menor número de contaminantes, sí afectan a las condiciones de la calidad del aire.

Müller agregó que de acuerdo con las condiciones climáticas previstas para la noche del 15 de septiembre, se prevén lluvias que favorecerán a dispersar los contaminantes. ●

Destaca Sedeso programa de canje de armas de fuego

● A dos años de creación han recibido 19 mil 820 artefactos

PHENÉLOPE ALDAZ

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

En poco más de dos años, a través del programa, "Por tu familia, desarme voluntario", se han canjeado 19 mil 820 armas de fuego por dinero en efectivo, tabletas electrónicas, bicicletas,

despensas y aparatos, informó la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso).

Entre las armas recopiladas están granadas, rifles AR-15, revólveres, ametralladoras y subametralladoras, pistolas calibre 9 milímetros, entre otras.

La dependencia precisó que durante las últimas dos semanas, en el módulo instalado en el atrio de la parroquia de San Agustín de las Cuevas, en la delegación Tlalpan, se intercambiaron 430 armas cortas y largas, así como 46 granadas.

Tan sólo el viernes, último día de canje, recibieron 52 armas de fuego y 12 juguetes bélicos, número superior al obtenido el 1 de agosto, al arrancar la jornada.

José Ramón Amieva, secretario de Desarrollo Social destacó que durante los dos años y medio de aplicación, el programa ha promovido la cultura de la paz y la no violencia.

"Este programa ha permitido, desde 2012 en que inició, a la fecha, retirar instrumentos diseñados para generar daño o privar de la vida, y contribuir así a

la prevención de riesgos, a una cultura de la paz y la no violencia", afirmó.

Amieva Gálvez señaló que se han tenido "los mejores resul-

tados, como los que ahora se tienen con la participación de la ciudadanía que acude a entregar armas de fuego y eliminar el riesgo de accidentes domésticos, por la posesión de estos artefactos en los hogares",

En este programa participan el DIF-DF, la SSP-DF, la Sedena, personal de la Subsecretaría de Participación Ciudadana de la Sedeso y párrocos de iglesias.

Ha recorrido las 16 delegaciones con una respuesta positiva, reflejada en las casi 20 mil armas de fuego canjeadas. ●

Busca el GDF recuperar la avenida Chapultepec para el peatón: Sedeco

■ Actualmente es un espacio deteriorado y vedado para las personas; sólo se ven autos

■ El corredor cultural será incluyente y de accesibilidad universal: Fausto Galván

ALEJANDRO CRUZ FLORES

Con el corredor cultural Chapultepec lo que se busca es convertir un espacio vedado para los peatones, y en el que sólo se ve el paso de los automóviles, en un área de disfrute y convivencia no sólo para los vecinos de la zona, sino para todos los capitalinos, señaló Fausto Galván Escobar, coordinador de Gestión para el Crecimiento y Desarrollo de la Ciudad, de la Secretaría de Desarrollo Económico del Distrito Federal.

Por ello, dijo en entrevista, el eje principal del proyecto es la recuperación de un espacio público que se encuentra "deteriorado" con un concepto de calle completa que incluye la ampliación de banquetas y bicarriles en beneficio de peatones y ciclistas.

"Esa es la política pública que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, ha instruido: recuperar y rediseñar el espacio público para las familias. Lo que buscamos es que este espacio, que tiene una mala funcionalidad, sea recuperado y revitalizado, generar un destino vivo que siempre tenga actividad, que siempre tenga convi-

venia y donde se pueda ir reconstruyendo el tejido social, por lo que será incluyente y de accesibilidad universal", explicó.

El área a intervenir es de 1.3 kilómetros, de la glorieta Insurgentes a la calle Lieja, de los que aproximadamente 80 por ciento será espacio público para "la recreación y convivencia de las familias". Por ello se prevé construir dos plazas públicas a la altura del acueducto y de la calle Sevilla, en las que la ampliación de las banquetas será de siete a 23 metros.

El funcionario señaló que la propuesta de crear un parque elevado sobre la avenida Chapultepec permitirá además contar con un nuevo espacio público de más de 61 mil metros, así como 9 mil metros de áreas verdes, que tendrá una vocación cultural con actividades gratuitas y en cuyo diseño podrán participar los ciudadanos.

"Además de satisfacer la necesidad de un espacio público de calidad, permite a las personas disfrutar del entorno y tener áreas de recreación en un lugar seguro, donde las familias pueden convivir y disfrutar el espacio", añadió.

Galván Escobar subrayó que serán los

vecinos quienes decidan si el proyecto se realiza a nivel de suelo o elevado, de allí que la consulta del próximo 26 de septiembre será vinculante, pero lo importante, agregó, es que este proyecto "ha traído una conclusión que es unánime: hay que hacer algo con la avenida Chapultepec".

Aseguró que cualesquiera de las dos opciones significa beneficios para los ciudadanos, porque implican la recuperación del espacio. Tan sólo el ensanchamiento de las banquetas permitirá que hagan suyo ese espacio y revitalizará la economía de la zona.

Galván Escobar señaló que la avenida Chapultepec se encuentra deteriorada, con inmuebles abandonados, muchos de ellos afectados por el sismo de 1985; mientras el estacionamiento asignado a la Secretaría de Seguridad Pública local, aledaño a la glorieta Insurgentes, se encuentra subutilizado y donde "hay indigentes y basura", además de que cruzar la avenida se vuelve muy riesgoso, pues son cruces muy largos.

Ratificación del Convenio 189, uno de los temas Organiza el GDF primer foro para empleadas domésticas

Yanira Franco/México octubre en el DF.

La titular de la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo del Distrito Federal, Amalia García, informó que preparan un foro latinoamericano en el que se abordará el tema de la ratificación del Convenio 189 de la Organización Internacional de Trabajo (OIT).

Explicó que ese convenio exige que las trabajadoras domésticas perciban un salario digno, contrato de trabajo por escrito, jornada laboral justa, jornada extraordinaria/horas extras, seguro social y jubilación, derechos que serán algunos de los puntos a tratar durante el foro que se prevé para

A pesar de que no precisó los días, la funcionaria añadió que participarán líderes de organizaciones de trabajadoras del hogar, académicos y ministros del trabajo de América Latina.

"El GDF se dará cuenta de que en otros lados ya se ha hecho", puntualizó durante la presentación del documental "Día de descanso", una historia sobre trabajadoras del hogar organizadas como parte de la celebración de 15 años del Centro de Apoyo y Capacitación para Empleadas del Hogar.

Amalia García informó que la organización del foro lo encabeza

Aunque no precisan la fecha del encuentro, se espera que se lleve a cabo hasta octubre

el Instituto de las Mujeres del Distrito Federal (Inmujeres), organizaciones civiles de Latinoamérica, Mary Goldsmith, especialista en el tema, entre otros.

Mientras tanto, García subrayó que la dependencia a su cargo imparte los domingos cursos en el plantel Cecati Iztacalco, donde se retoman temas como

los derechos laborales.

"Lamentablemente son los

domingos, porque son los días que ellas pueden. Después de que determinen, se les dará una certificación", dijo.

Sobre el Convenio 189 de la OIT, dijo que tiene la esperanza de que el país lo tome en cuenta, porque se tiene que garantizar el respaldo a los derechos de las trabajadoras del hogar.

En tanto, la directora del centro de apoyo, Marcelina Bautista, anunció el registro del Sindicato Nacional de Trabajadores y Trabajadoras del Hogar.

Entre los países que han ratificado el Convenio 189 se encuentran Argentina, Bolivia, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Guyana, Nicaragua, Paraguay y Uruguay, entre otros que suman 17. M

Requiere al menos 9 mil mdp Fondo de Capitalidad para el DF, insuficiente

Senadores proponen fórmula para que la ciudad tenga certeza financiera cada año

Angélica Mercado/México

Senadores capitalinos consideraron insuficientes los 2 mil 500 millones de pesos contemplados en el Fondo de Capitalidad para el DF en el presupuesto del próximo año, al señalar que la Ciudad de México requiere cuando menos 9 mil millones de pesos para subsanar

los gastos que tiene como capital del país (cerca de 12 mil millones de pesos anuales).

El presidente de la Comisión del Distrito Federal, Mario Delgado, y la senadora Martha Tagle coincidieron en que es necesario, desde la ley de coordinación, establecer una fórmula que permita al DF contar con ese recurso cada año, sin depender de decisiones

unipersonales.

En entrevista, Delgado resaltó que a diferencia de este año, la Ciudad de México sufrirá un recorte de mil millones de pesos, pues para 2015 el fondo contó con 3 mil 500 millones de pesos.

“Vale la pena insistir en que este fondo no se puede quedar a voluntad del Presidente, si no vamos a tener esta incertidumbre todos los años y la ciudad no puede planear el desarrollo de su infraestructura cuando sus fuentes de financiamiento son inestables.

“Sería oportuno analizar la posibilidad de que ese fondo quede establecido en una fórmula para que la ciudad tenga certeza para planear su infraestructura a mediano y largo plazos”, explicó.

La senadora de Movimiento Ciudadano, Martha Tagle, ex-

puso que ese fondo tendrá que ser al menos de 9 mil millones de pesos para cubrir los bienes y servicios que gozan ciudadanos de otros municipios y entidades.

De acuerdo con la legisladora, con el recurso presupuestado para 2016 apenas alcanzará para cubrir los 3 mil millones de pesos de predial que no pagan 164 embajadas y residencias diplomáticas.

Así como alrededor de 100 inmuebles pertenecientes a la administración pública federal, 80 edificios de paraestatales y organismos descentralizados, las sedes de los partidos y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, entre otros, ya que son beneficiadas con una exención constitucional. M

Fecha 14-SEPT-2015

Página

1

Sección

Comunidad

AGUA. Debido a la necesidad de cambiar tres tubos del Sistema Cutzamala, será hoy cuando se reanude el suministro.

■ Ex funcionarios sancionados los interpusieron para revertir sanciones; 70%, aún en trámite

Avanzan 30% de 84 juicios de nulidad derivados de anomalías en la línea 12

MIRNA SERVÍN VEGA

Los ciudadanos que cometen una infracción vial y son enganchados por una grúa de la Secretaría de Seguridad Pública con frecuencia deben pagar el doble por culpa de los agentes.

Aunque los policías tienen la obligación de portar el dispositivo electrónico o *handheld* para hacer el cobro con tarjeta de crédito o débito en el lugar de la falta, esta opción puede ser negada con distintos argumentos y el auto es llevado al depósito vehicular.

Esto significa que el ciudadano no sólo debe pagar por la falta cometida, sino por el arrastre hasta el corralón, sin ninguna otra opción.

La mañana del pasado 9 de septiembre, Rafael se estacionó en la calle Guillermo González Camarena en Santa Fe, para comprar algo de comer en una tienda. Casi instantáneamente, el auto fue enganchado por una grúa concesionada.

Aunque el joven solicitó que se le cobrara con su tarjeta, los agentes le dijeron que no tenían el dispositivo y que lo iban a trasladar al corralón. "Tenían mucha prisa. En tan sólo unos segundos colocaron los sellos en las puertas y subieron corriendo a la grúa. No me quedó más que ir por mi auto".

El enganche se realizó poco antes de que abrieran el depósito vehicular, por lo que en el lugar había más gente que esperaba recuperar su vehículo, porque tam-

poco pudieron pagar con su tarjeta en el lugar de la infracción.

La papeleta de la multa aplicada por el policía Daniel Quintana Núñez y cobrada por el agente José Luna Maya muestra que era de 699 pesos, pero con la reducción por pronto pago quedó en 349 pesos.

Sin embargo, como el vehículo fue trasladado al corralón, Rafael tuvo que cubrir otros 616 pesos "por el servicio de grúa". En total el pago fue de 966 pesos, es decir, casi tres veces la multa original.

El subsecretario de Tránsito de la SSPDF, Alejandro Martínez Baddillo, confirmó en entrevista que esta práctica no está permitida, y pidió a los ciudadanos denunciar a los elementos policiacos involucrados a la Unidad de Contacto del Secretario 5208 9898.

■ Les niega el cobro con tarjeta de crédito para que paguen el arrastre al corralón

Automovilistas, indefensos ante proceder del personal de grúas de la SSP capitalina

■ MIRNA SERVÍN VEGA

Los ciudadanos que cometen una infracción vial y son enganchados por una grúa de la Secretaría de Seguridad Pública con frecuencia deben pagar el doble por culpa de los agentes.

Aunque los policías tienen la obligación de portar el dispositivo electrónico o *handheld* para hacer el cobro con tarjeta de crédito o débito en el lugar de la falta, esta opción puede ser negada con distintos argumentos y el auto es llevado al depósito vehicular.

Esto significa que el ciudadano no sólo debe pagar por la falta cometida, sino por el arrastre hasta el corralón, sin ninguna otra opción.

La mañana del pasado 9 de septiembre, Rafael se estacionó en la calle Guillermo González Camarena en Santa Fe, para comprar algo de comer en una tienda. Casi instantáneamente, el auto fue enganchado por una grúa concesionada.

Aunque el joven solicitó que se le cobrara con su tarjeta, los agentes le dijeron que no tenían el dispositivo y que lo iban a trasladar al corralón. "Tenfan mucha prisa. En tan sólo unos segundos colocaron los sellos en las puertas y subieron corriendo a la grúa. No me quedó más que ir por mi auto".

El enganche se realizó poco antes de que abrieran el depósito vehicular, por lo que en el lugar había más gente que esperaba recuperar su vehículo, porque tam-

poco pudieron pagar con su tarjeta en el lugar de la infracción.

La papeleta de la multa aplicada por el policía Daniel Quintana Núñez y cobrada por el agente José Luna Maya muestra que era de 699 pesos, pero con la reducción por pronto pago quedó en 349 pesos.

Sin embargo, como el vehículo fue trasladado al corralón, Rafael tuvo que cubrir otros 616 pesos "por el servicio de grúa". En total el pago fue de 966 pesos, es decir, casi tres veces la multa original.

El subsecretario de Tránsito de la SSPDF, Alejandro Martínez Baddillo, confirmó en entrevista que esta práctica no está permitida, y pidió a los ciudadanos denunciar a los elementos policiacos involucrados a la Unidad de Contacto del Secretario 5208 9898.

■ Busca evitar accidentes de tránsito y delitos ocasionados por consumo de bebidas

Habrà alcoholímetro el 15 y el 16 las 24 horas, señala SSPDF

■ Resguardará la Plaza de la Constitución y sus alrededores en coordinación con el Estado Mayor Presidencial ■ Aplican operativo de seguridad en centros del Sistema Penitenciario**MIRNA SERVÍN VEGA Y
LAURA GÓMEZ FLORES**

La Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF) aplicará el alcoholímetro (prueba de alcoholemia) las 24 horas durante las celebraciones de las fiestas patrias, el 15 y el 16 de septiembre, para evitar accidentes automovilísticos o delitos derivados por el consumo excesivo de alcohol en estos días.

Asimismo, desplegará elementos policiacos en el Zócalo, en coordinación con el Estado Mayor Presidencial, para resguardar la seguridad de la zona.

El operativo de vigilancia también incluye la presencia de uniformados en las distintas delegaciones de la ciudad donde se llevan a cabo verbenas.

Por su parte, la Subsecretaría del Sistema Penitenciario del Distrito Federal puso en marcha el operativo de seguridad Fiestas Patrias 2015. Las autoridades informaron que se redobló la vigilancia en la aduana de

personas y vehículos para evitar que se introduzcan objetos y sustancias prohibidas, así como para evitar incidentes en los 10 centros de reclusión y las seis comunidades de tratamiento para adolescentes.

El subsecretario del Sistema Penitenciario, Hazael Ruiz Ortega, explicó que también se evita que los internos elaboren y almacenen fruta fermentada, bebida conocida como "pulque".

"Calculamos que este mes unas 250 mil personas visitarán a los internos de todo el sistema penitenciario de la ciudad y tenemos que brindar seguridad a la población penitenciaria, a sus familias y al personal de los centros", afirmó.

En delegaciones concurridas durante las fiestas patrias, como Coyoacán, se desplegarán 800 elementos de seguridad pública y 800 empleados de todos los niveles de la delegación, con el apoyo de 65 patrullas, motopa-

trullas, grúas, ambulancias y camiones de bomberos.

Desde las 10 horas del 15 de septiembre se realizarán 26 cierres en calles aledañas a los jardines Hidalgo y Centenario, y se instalarán 11 filtros, ante la llegada de alrededor de 23 mil asistentes a la fiesta del Grito y la presentación de Los Akix y La Sonora Dinamita.

La vigilancia también se desplegará en la Alameda del Sur, donde se espera la llegada de 12 mil personas a disfrutar del grupo Niche, y cerca de 10 mil en la territorial de Los Pedregales para ver a la Orquesta Crítica.

La Cámara de Comercio, Servicios y Turismo estimó que esta celebración dejará una derrama económica de 600 millones de pesos, ante un gasto aproximado por familia de 530 pesos en promedio, que incluye un platillo tradicional, una bebida "espiritosa", refrescos y botana para cuatro personas.

Anuncian operativos en penales por fiestas patrias

Para evitar que convictos del Sistema Penitenciario del Gobierno del Distrito Federal, aprovechen este 15 y 16 de septiembre para ingerir bebidas alcohólicas con el pretexto de *El Grito*, las autoridades encargadas de la seguridad de los distintos penales, reforzaran las medidas de seguridad.

Esto consiste en redoblar la vigilancia en Aduana de Personas y Vehículos, para evitar que se introduzcan objetos y sustancias prohibidas. Asimismo para evitar cualquier tipo de incidentes en los 10 Centros de Reclusión y las seis Comunidades de Tratamiento para Adolescentes.

El subsecretario de Sistema Penitenciario del Distrito Federal, Hazael Ruíz Ortega, explicó que también se

evita que los internos elaboren y almacenen fruta fermentada, bebida conocida como pulque.

“En este mes calculamos que unas 250 mil personas visitarán a los internos de todo el Sistema Penitenciario de la ciudad de México y tenemos que brindar seguridad a la población penitenciaria, a sus familias y al personal de los Centros”, mencionó.

“Todas las acciones que se realizan durante septiembre como parte de este operativo de seguridad se llevan a cabo bajo la normatividad y del respeto a los Derechos Humanos; buscamos hacer prevalecer el orden y la disciplina como lo instruyó la secretaria de Gobierno, Patricia Mercado”, añadió el subsecretario

Además de la vigilancia especial y preventiva en los puntos considerados de mayor riesgo, detalló Ruíz Ortega, el personal de la Unidad de Reacción Inmediata ha sido desplegado en puntos estratégicos durante las ceremonias y festejos patrios.

Por último, el subsecretario de Sistema Penitenciario del Distrito Federal señaló que desde ayer, 13 de septiembre Día de los Niños Héroes, iniciaron diversas actividades cívicas y culturales. Así como en los festejos del 15 y 16, Aniversario de la Independencia de México, donde participarán grupos de internos pero también organizaciones artísticas y culturales que ofrecen sus actividades de manera voluntaria. ● Redacción

Va TSJDF por Ciudad Judicial para jóvenes

DAVID FUENTES

—david.fuentes@eluniversal.com.mx

El Tribunal de Justicia del Distrito Federal (TSJDF) en coordinación con la Secretaría de Obras del Gobierno Capitalino, proyectan la construcción de la Ciudad Judicial para Adolescentes, donde se atenderán todos los juicios y procesos penales contra menores de 18 años, la cual contará con una inversión de 500 millones de pesos.

El titular del TSJDF, Edgar Elías Azar, detalló que la construcción de este inmueble ya comenzó en las inmediaciones de la delegación Benito Juárez, por lo que especialistas en el tema de seguridad y justicia afinan los

detalles con los que contará la infraestructura y el personal.

El magistrado señaló que el proyecto de esta construcción en sí es la edificación de una Ciudad de la Justicia para Adolescentes, la cual además de las salas donde se realizarán los juicios orales, contará con instalaciones especiales para la defensoría de oficio, centros de mediación, entre otros.

El centro se localizará en la colonia Obrero Mundial, a un costado de Comunidad Especializada para Adolescentes *Quiroz Cuarón*, donde se edificarán 21 salas orales con el objetivo de hacer la justicia rápida, pronta y expedita con las adecuaciones que exige el nuevo sistema de justicia penal.

La inversión para esta construcción es de más de 500 millones de pesos aportado por la Secretaría de Obras del GDF, y deberá estar lista en una fecha máxima para mediados del 2016.

Actualmente en el Reclusorio Sur se realizan juicios orales a adolescentes acusados de delitos no graves; estas nuevas salas también serán orales pero se atenderán casos relacionados con delitos de alto impacto como el secuestro, homicidio y violación. ●

Amplían corte de agua al miércoles en 13 delegaciones

■ ALEJANDRO CRUZ FLORES

Las afectaciones en el suministro de agua potable en 13 delegaciones de la ciudad se extenderán hasta el próximo miércoles, toda vez que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) determinó continuar con

los trabajos de mantenimiento en el Sistema Cutzamala hasta el martes, informó el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex).

Lo anterior, señaló el organismo local, fue informado por la Conagua vía telefónica, con el argumento de que durante los trabajos se detectó que tres tubos se encuentran en "tan malas condiciones" que es necesario sustituirlos, "lo que obligó a vaciar un importante tramo del acueducto".

Esto, sumado a los tiempos requeridos para la sustitución y posterior llenado del sistema, implicará que éste podrá iniciar su operación normal alrededor de

las 12 horas de hoy, pero no se podrá estabilizar los 13 mil 400 metros de red de distribución de agua de la ciudad, como se tenía previsto, sino hasta el día siguiente, por lo que se espera poder contar con servicio normal el miércoles 16 de septiembre.

Las delegaciones con mayor afectación son Benito Juárez, Cuauhtémoc, Iztapalapa, Magdalena Contreras y Tlalpan; y en menor medida Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Coyoacán, Cuajimalpa, Iztacalco, Miguel Hidalgo, Tláhuac y Venustiano Carranza.